

Vinculan A MNC Con Otros Intentos Asesinatos

Por Manuel de Dios Unanue

El proceso judicial que se sigue contra tres miembros del Movimiento Nacionalista Cubano acusado de planear, cooperar y encubrir el asesinato del líder político chileno Orlando Letelier se está caracterizando por la presencia de altas figuras políticas nacionales e internacionales.

Uno de los que compareció ante el tribunal fue el senador George McGovern que aseguró que Letelier estaba efectuando importantes gestiones en el Congreso de los Estados Unidos para lograr que se cancelaran todas las ayudas económicas que el gobierno chileno estaba recibiendo del norteamericano. "En forma privada-aseguró McGovern-Letelier me hizo conocer las violaciones de los derechos humanos en Chile".

La información facilitada por Letelier a McGovern fue la que llevó al senador norteamericano a votar, en 1976, a favor de la supresión de la ayuda militar norteamericana a Chile.

Otro de los testigos presentados por el Fiscal Eugene Propper fue el legislador holandés Relus Ter Beek que aseguró que las gestiones de Letelier fueron las que lograron que quedase sin efecto una inversión por 63 millones de dólares en Chile por parte de la empresa holandesa Stevin Co.

La fiscalía se esfuerza en demostrar que Orlando Letelier que fuera embajador de Chile en Washington en la época del desaparecido presidente Salvador Allende-fue asesinado por órdenes de la policía secreta chilena (DINA) que lo consideraba el más peligroso enemigo de la junta militar que sustituyó a Allende. Parra logró su objetivo la policía secreta de Chile recurrió a los servicios de cinco exiliados cubanos-dos de los cuales aún se encuentran fugitivos-y de un súbdito norteamericano que trabajaba para la DINA y tenía conexiones con la CIA.

El fiscal Propper-que ha estado dirigiendo todas las investigaciones del "caso Letelier"-también afirmó en el juicio que existe evidencia suficiente en

el sentido de que el Movimiento Nacionalista Cubano, con base en Nueva Jersey, estaba íntimamente ligado con la policía secreta chilena (DINA) y como prueba de ello indicó que Guillermo Novo Sampol-uno de los miembros del MNC que está siendo procesado-y Virgilio Paz-otro de los miembros del MNC, que se encuentra fugitivo junto con José Dionisio Suárez-le suministraron a Michael Townley los explosivos y el detonador que iba a ser empleado en el asesinato de Carlos Altamirano, líder del Partido Socialista de Chile, cuando este residía en México. Propper no reveló el por qué el atentado no pudo llevarse a cabo.

Por su parte el abogado de la defensa, Paul Goldberg, que se esfuerza en demostrar que el asesinato de Letelier fue "una operación de la CIA" recibió su primer revés en el proceso cuando el tribunal rechazó su moción de que no se considerara como evidencia legalmente obtenida el material que el FBI requisó en un local que Alvin Ross Díaz, otro de los miembros del MNC que está siendo procesado, tenía rentado en Union City. Ross Díaz fue desalojado del lugar por no pagar la renta.